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●令和元年第３ 回定例会 

●常任委員会・ 決算特別委員会

●こ こ が聞き たい一般質問

●議会ト ピッ ク ス・ 議会の動き

「 議会だより 」 を

ス マ ート フ ォ ン な

ど で 見る こ と がで

き ます。

今回の表紙を 飾る のは川妻認定こ ども 園

おひさ まの園児の皆さ んです。

麻
あ そ う

生　 すみれさ ん

鈴
す ず き

木　 凜
り お ん

音さ ん

印
い ん だ

田　 みのり さ ん

　 う んどう かいのマ

ーチングでガード を

やり まし た。 ガード

は、 むずかし かっ た

けれど、 じ ょ う ずに

でき てう れし かっ た

です。

　 わたし は、 う んど

う かいでリ レ ーがた

のし かっ たです。 あ

おチームのみんなと

ち から を あわせてさ

いごまでがんばり ま

し た。

　 う んどう かいで

パラ バルーンを や

り まし た。 ボール

と ばし では、 ボー

ルがたかく あがっ

てう れし かっ たで

す。
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　 令和元年第３ 回定例会が、 ９ 月９ 日か

ら 2 0 日までの1 2 日間の会期で開催さ れ

まし た。

　 本定例会では、 平成3 0 年度各会計決

算をはじ め、 令和元年度一般会計・ 特別

会計補正予算など 3 2 件の議案等が提出

さ れ、 全て原案のと おり 可決し まし た。

　 会期中、 総務文教委員会、 経済建設委

員会が開かれ、 関連議案について審議し

まし た。

　 また、 ９ 月1 2 日・ 1 3 日・ 1 7 日の３ 日

間にわたり 決算特別委員会が開かれ、 平

成3 0 年度の各会計決算について集中審

議し まし た。

　 なお、 町政全般にわたり ４ 名の議員が

一般質問を行いまし た。

歳出総額　 79億７ 千万円

令和元年第３ 回定例会（ ９ 月）
平成30年度決算を認定

平成30年度　 会計別決算の状況

一般会計 42億4千万円

会計名
平成30年度

歳入決算額

平成30年度

歳出決算額
歳入歳出差引

一般会計 4 ,6 3 1 ,5 0 3 4 ,2 4 7 ,7 5 3 3 8 3 ,7 5 0

特
別
会
計

国 民 健 康 保 険 1 ,2 1 0 ,4 8 3 1 ,1 7 3 ,0 7 2 3 7 ,4 1 1

後 期 高 齢 者 医 療 1 7 7 ,0 4 2 1 7 6 ,6 8 3 3 5 9

介 護 保 険 事 業 7 6 9 ,4 6 1 7 6 8 ,3 1 0 1 ,1 5 1

公 共 下 水 道 事 業 6 6 9 ,4 0 9 6 6 2 ,2 9 8 7 ,1 1 1

農 業 集 落 排 水 事 業 1 7 2 ,1 2 1 1 7 1 ,1 2 0 1 ,0 0 1

小　 　 　 　 計 2 ,9 9 8 ,5 1 6 2 ,9 5 1 ,4 8 3 4 7 ,0 3 3

企
業
会
計

水道事業（ 収益的収支） 4 7 0 ,9 6 6 4 3 0 ,6 1 0 4 0 ,3 5 6

水道事業（ 資本的収支） 2 0 9 ,2 3 9 3 4 3 ,9 9 3 △ 1 3 4 ,7 5 4

小　 　 　 　 計 6 8 0 ,2 0 5 7 7 4 ,6 0 3 △ 9 4 ,3 9 8

合　 　 　 　 　 　 計 8 ,3 1 0 ,2 2 4 7 ,9 7 3 ,8 3 9 3 3 6 ,3 8 5

（ 単位： 千円）



（ 　 ）3

令和元年第３ 回定例会では、 ２ ページのほか下記のこ と が決定し まし た。

承認第６ 号
専決処分の承認について（ 令和元年度五霞町一般会計補正予算（ 第２ 号））

歳入歳出それぞれ3 2 5 万5 千円の追加補正

議案第3 9 号

◯総

五霞町隣保館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

消費税率改正に伴う 条例の一部改正

議案第4 0 号

◯経

五霞町多目的集会センタ ーの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

消費税率改正に伴う 条例の一部改正

議案第4 1 号

◯総

五霞町福祉センタ ーの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

消費税率改正に伴う 条例の一部改正

議案第4 2 号

◯総

五霞町公民館使用条例の一部を改正する条例

消費税率改正に伴う 条例の一部改正

議案第4 3 号

◯総

五霞町営球場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

消費税率改正に伴う 条例の一部改正

議案第4 4 号

◯総

五霞町消防団員の定員、 任免、 給与、 服務等に関する条例の一部を改正する条例

成年被後見人等の権利に係る制限が設けら れている制度の見直し に伴う 条例の一部改正

議案第4 5 号

◯経

五霞町基金条例の一部を改正する条例

森林環境譲与税が譲渡さ れるこ と に伴う 条例の一部改正

議案第4 6 号

工事請負契約の締結について
（ 令和元・ ２ 年度　 五霞町防災行政無線デジタ ル化更新工事）

契約方法　 指名競争入札　 　 契約金額　 １ 億4 ,4 7 2 万円
契 約 者　 （ 住所） 　 茨城県水戸市笠原町1 4 8 6 番地
　 　 　 　 　 （ 氏名） 　 株式会社　 協和エク シオ茨城営業所　 部長　 齋藤　 浩

議案第4 7 号

工事請負契約の締結について
（ Ｒ １ 国補社資第１ 号　 町道５ 号線交差点改良工事）

契約方法　 指名競争入札　 　 契約金額　 9 ,8 0 6 万4 千円
契約者　 　 （ 住所） 　 茨城県古河市女沼2 8 4 番地8
　 　 　 　 　 （ 氏名） 　 小沢道路　 株式会社　 代表取締役　 小澤　 勲

議案第4 8 号

工事請負契約の締結について
（ 五霞町Ｂ ＆Ｇ 海洋センタ ー改修工事）

契約方法　 指名競争入札　 　 契約金額　 9 ,4 2 5 万1 ,6 0 0 円
契 約 者　 （ 住所） 　 茨城県猿島郡五霞町大字釈迦2 4 8 3 番地2
　 　 　 　 　 （ 氏名） 　 株式会社　 関口建設　 代表取締役　 関口　 清

議案第4 9 号

◯経

字の区域の変更について

土与部地区１ カ 所３ 筆を隣接区域と 同様の字と するため、 字の区域の変更
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議案第5 0 号

◯経

字の区域の廃止並びに字の区域の設定について

五霞イ ンタ ーチェ ンジ周辺地区土地区画整理事業地内の江川・ 冬木・ 幸主の一部におけ
る７ カ 所４ ４ ３ 筆及び区域に隣接介在する道路及び水路である国有地の字の区域を廃止
し 、 新地名「 ごかみら い」 に設定

議案第5 1 号

◯総 ◯経

令和元年度五霞町一般会計補正予算（ 第３ 号）

歳入歳出それぞれ2 ,2 8 8 万3 千円の追加補正
（ 歳入） 普通交付税7 3 2 万3 千円の減額
　 　 　 　 前年度繰越金2 億1 ,1 3 4 万3 千円の追加
（ 歳出） 後期高齢者医療特別会計操出金8 8 9 万4 千円の減額
　 　 　 　 担い手育成支援事業負担金補助及び交付金1 ,6 2 3 万1 千円の追加　 など

議案第5 2 号

◯総

令和元年度五霞町国民健康保険特別会計補正予算（ 第２ 号）

歳入歳出それぞれ4 ,6 3 7 万5 千円の追加補正

議案第5 3 号

◯総

令和元年度五霞町後期高齢者医療特別会計補正予算（ 第１ 号）

歳入歳出それぞれ8 7 9 万6 千円の減額補正

議案第5 4 号

◯総

令和元年度五霞町介護保険事業特別会計補正予算（ 第２ 号）

歳入歳出それぞれ5 7 9 万8 千円の追加補正

議案第5 5 号

◯経

令和元年度五霞町公共下水道事業特別会計補正予算（ 第１ 号）

歳入歳出それぞれ1 2 3 万4 千円の減額補正

議案第5 6 号

◯経

令和元年度五霞町農業集落排水事業特別会計補正予算（ 第１ 号）

歳入歳出それぞれ4 1 万5 千円の追加補正

議案第5 7 号

◯経

令和元年度五霞町水道事業会計補正予算（ 第１ 号）

　 （ 収益的収入及び支出）  収入支出それぞれ7 8 万円の追加補正
　 （ 資本的収入及び支出）  支出2 7 万６ 千円の追加
　 （ 議会の議決を経なければ流用するこ と のできない経費） 職員給与費9 0 万円の追加

報告第３ 号

平成30 年度五霞町財政の健全化判断比率等について

地方公共団体の財政の健全化に関する法律第３ 条第1 項及び第2 2 条第1 項の規定に基づ
く 、 平成3 0 年度決算に係る健全化判断比率及び資金不足比率の報告
・ 実質公債費比率　 8 .9 ％（ 前年8 .8 ％） 　 ・ 将来負担比率　 4 0 .7 ％（ 前年1 3 .3 ％）
・ 実質赤字比率、 連結実質赤字比率、 資金不足比率はいずれも 該当なし

報告第４ 号

平成30 年度五霞町継続費精算報告書について

環境浄化センタ ー更新工事に係る継続費の精算
事業年度　 　 ２ カ 年（ 平成2 9 年度、 3 0 年度）

支出済額　 　 ４ 億3 ,7 4 0 万円

発議第４ 号 五霞町議会決算特別委員会の設置

陳情第２ 号

◯総
教職員定数改善と 義務教育費国庫負担制度堅持のための政府予算
に係る意見書採択を求める陳情

採　 択

　 　 　 ◯総= 総務文教委員会付託　 　 ◯経= 経済建設委員会付託

　 　 　 ※議案第5 8 号から 議案第6 4 号については、 平成3 0 年度各会計決算と なり ます。
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Q 　 福祉センタ ーひばり の里

の浴室の利用状況は。

A 　 平成3 0 年度の利用者は

3 8 ,4 4 6 人です。 う ち 、 町内

の方は2 5 ,9 3 0 人でし た。

Q 　 B & G 海洋セン タ ーの改

修工事中は学校の体育館を開

放するこ と になっ ているが、

利用者の決まり はあるのか。

A 　 施設の安全確保のため、

利用者は事前に申請をし てい

ただき 、 体育協会加盟団体や

Q 　 当初予算編成の際に財源

と し て充当し た財政調整基金

の取崩し 分5 億5 ,0 0 0 万円を

年度末において戻し 入れでき

なかっ た原因は何か。

A 　 歳出で水道事業会計への

出資金、 諸工事費、 社会保障

費等が増えたこ と 、 歳入で地

方交付税が削減さ れ、 収支の

幅を圧縮でき なかっ たこ と が

要因です。

Q 　 行政組合に加入し ない人

が増えているが、 ホームペー

ジで転入手続き のお知ら せに

常任委員会

Ｑ ＆Ａ

決算特別委員会

Ｑ ＆Ａ

定期利用団体など、 こ れまで

の利用実績により 許可するこ

と になっ ています。

Q 　 国民健康保険の高額療養

費を 4 8 0 万円追加補正する

内容は。

A 　 病気等により 高度な手術

を受けたり 、 長期入院をし た

場合にかかる医療費の自己負

担軽減のための費用不足分を

追加補正するも のです。

 

Q 　 イ ンタ ーチェ ンジ周辺地

区が新地名「 ごかみら い」 に

なると 地番はどう なるのか。

A 　 土地区画整理組合と 協議

し ながら 番地を設定し 、 住居

表示は「 五霞町ごかみら い○

○番地」 と なり ます。

Q 　 茨城産サツマイ モが国内

外で大変人気があり 、 県でも

事業拡大を推進し ている。 町

でも 検討し てはどう か。

A 　 町は水稲農業を中心にし

てき たこ と も あり 、 転換作物

と なると 技術的に難し い面も

あり ますが、 検討し ていき た

いと 思います。

合わせて「 行政組合に入り ま

し ょ う 」 と いう 呼びかけをす

るべきではないか。

A 　 転入者には、 窓口での手

続き の際、 行政組合加入チラ

シと 区長さ ん連絡先をお渡し

し ています。 ホームページに

も チラ シの内容は掲載し てい

ますが、 より 目立つよう な掲

載方法を検討し ていき たいと

思います。

Q 　 空家対策事業で実施し た

所有者への指導の実績は。

A 　 適正に管理さ れていない

空家と いう こ と で、 空家対策

協議会で現地調査をし た結果、

指導が必要であると 認めら れ

た５ 件の指導を実施し まし た。

Q 　 産業廃棄物の不法投棄へ

の対応は。

A 　 監視パト ロールを随時実

施し ています。 県が所管にな

り ますので、 県と 町が連携し

て撤去指導を行っ ています。

Q 　 公害対策事業で実施し た

河川の水質検査の結果はどう

だっ たのか。

A 　 五霞落川付近で月１ 回検

査をし ています。 結果に異常

はあり ません。

 

行政組合へ

加入しましょ う！

＼
異

常
な

し
！

／



Q 　 水道事業会計は、 こ こ 数

年赤字が続き 、 町の財政を圧

迫し ている。 抜本的な対策が

必要と 考えるが。

A 　 人口減少が進む中、 給水

人口が減っ ていく こ と を念頭

に事業を進めなければなり ま

せん。 近隣事業体と の広域化

も 含め進めたいと 考えていま

す。

Q 　 工業団地内の企業は町の

水道を使っ ているのか。

A 　 昭和4 0 年代に進出し た

企業については、 当時は井戸

が掘れたので、 井戸を持っ て

いますが、 町の水道を使っ て

い た だ ける よ う お願いし 、

徐々に転換し ていただいてい

ると こ ろです。

Q 　 ふれあい祭り で八つ頭を

使っ た料理が提供さ れている

が、 八つ頭を町の特産品と し

て生かし ていく 必要があると

思う が。

A 　 商工会で五霞町産八つ頭

を「 五霞いも 」 と し て商標登

録し まし たので、 特産品と し

て発展さ せていく 形を商工会、

町関係部署と 検討し ていき た

いと 考えています。

Q 　 認知症の症状や支援につ

いて理解を深める対策は。

A 　 今年度、 認知症になっ た

場合の支援等をまと めた「 認

知症ケアパス」 を配布する予

定です。 また、 認知症を知っ

ても ら う 取組みと し て、 中学

生等を対象に認知症サポータ

ー養成講座を実施し ています。

今後は、 住民の方を対象に、

徘徊し ている方を見かけた場

合の模擬声かけ訓練を実施す

る予定です。

Q 　 五霞町では学校給食費の

補助を行っ ているのか。

A 　 生活困窮者に対し ては、

補助を行っ ており ますが、 一

般世帯については、 現在のと

こ ろ行っ ていません。

Q 　 地域ケアコ ーディ ネータ

ーの役割は。

A 　 支援が必要な方や一人暮

ら し の方で日常生活の不安や

困っ ている方に対応し ながら 、

各関係機関に相談をするなど

の支援を行っ ています。

 

Q 　 認定こ ども 園の定員数及

び入所児童数、 さ ら には町内

外の割合は。

A 　 保育の方ですが、 五霞保

育園が1 2 0 名中1 1 2 名（ 町内

91名、 町外21名） 。 川妻保

育園が80 名中67 名（ 町内58 、

町外９ 名） 。
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　 定例会で採択さ れた陳情について、 地方

自治法に基づき 、 意見書を 内閣総理大臣等

に提出し まし た。

（ なお、 文章は要約し て掲載し ています）

〇教職員定数改善及び義務教育費国庫負担

制度堅持に係る意見書

　 学校現場では課題が山積し 、 教材研究や

授業準備の時間を 十分に確保する こ と が困

難な状況と なっ ている 。 ゆたかな学びの実

現のためには教職員定数改善などの施策が

最重要課題である。

国の施策と し て財源保障を し 、 地方教育行

政の実情を 十分に認識さ れ、 地方自治体が

計画的に教育行政を 進める こ と ができ る よ

う 、 次の事項を強く 要請する。

１ 　 計画的な教職員定数改善によ り 少人数

学級を推進するこ と

２ 　 教育の機会均等と 水準の維持向上を は

かる ため、 義務教育費国庫負担制度を

堅持するこ と

意見書を提出
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こ こ が聞き たい　 一般質問 紙面の都合で発言を要約し て掲載し ています。

問 商工行政の取り 組みに つい て

答 商工会と 町が連携を 強め事業を 推進し な け
ればな ら な い

問 ス ポーツ の振興施策に つい て

答 地域の指導者や保護者、 学校と 連携し な がら 進めた い

山本　 芳秀  議員

　 地域に密着し 、 地域経済や雇

用を支える小規模事業者は厳し

い経営環境にある。 こ れに対し 、

その支援体制を伺う 。

問　 町では現在どのよう な支援

を行っ ているか。

産業課長　 五霞町中小企業事業

資金あっ せん条例を制定し 、 事

業資金融資のあっ せんと 、 こ れ

に係る 保証料総額の41 ％を 補

助し ています。 また、 商工会、

工業ク ラ ブ加入企業にお勤めの

　 少子化の影響が大き な要因と

思われるが、 スポーツ少年団、

中学校部活動への加入者が減少

の一途をたどっ ている。 全国的

な傾向にせよ、 町と し て何か手

を打つこ と が必要と 思われるが。

問　 スポーツ少年団における指

導者の担い手不足についての対

応は。

教育次長　 施設に指導者募集チ

ラ シを掲示するなどし て募り た

いと 考えています。 また、 引き

続き 指導者や審判の資格取得及

び更新にかかる費用について助

成を行い、 指導者の負担軽減に

努めていき ます。

問　 今後の活性化策は。

教育長　 子供たちが自分の好き

なスポーツに参加し 、 自己を伸

方々を対象に優良従業員表彰式

を開催し 、 日頃の功績を表彰し

ています。

問　 保証料の全額補助と 利子補

給の創設はでき ないか。

町長　 今後の金利状況や経済状

況を踏まえて検討し ていき たい

と 思います。

問　 地域の総合経済団体である

商工会と の連携はどのよう にな

っ ているか。

ばし ていけるよう 関係者の意見

を聞きながら 活性化に努めてい

産業課長　 産業課長が商工会理

事に就任し 、 理事会に出席し 、

情報の共有を図っ ています。

問　 商工会への補助金が県内最

低の金額であり 、 円滑な業務運

営に増額が求めら れているが。

町長　 商工会が財政的に大変厳

し いこ と は把握し ています。 今

後、 町と 連携し 事業を推進し て

いく 中で、 事業内容等を精査し

補助金を検討し ていきたいと 考

えています。

き たいと 思います。

五霞M A X ミ ニバスケッ ト ボール少年団
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問 今後４ 年間のま ち づ く り を ど う 考え て い
る のか

答 2 0 年先を 見据え た 持続可能な ま ち づ く
り を 目指し た い

樋下　 周一郎  議員

　 少子高齢化での人口減少、 学

校統合問題、 介護福祉分野から

イ ンフ ラ の整備など課題は山積

みですが。

問　 ４ 期目の町長は、 今後4 年

間をどう 取り 組むのか。

町長　 ①小さ く ても 魅力と 活力

にあふれるまちづく り を目指し

たい②財政負担が大き い上下水

道の広域化、 共同化を進めたい

③学校施設を含む公共施設の再

問　 町道５ 号線（ 新４ 号道の駅

交差点から 町道８ 号線まで） の

現状と 今後は。

都市建設課長　 平成2 5 年度か

ら 着手、 町の最重要路線と し て

取組み、 令和３ 年度末の完成を

見込んでいます。

問　 町道７ 号線の現状と 今後は。

都市建設課長　 昭和4 8 年に元

栗橋押出工業団地と 小手指大崎

工業団地を結ぶため都市計画決

定さ れた舟渡橋（ 元栗橋） から

キユーピ ー（ 株） 地先ま で の

1 ,3 6 0 メ ート ルの未整備区間に

ついて は、 平成2 7 年度に路線

測量と 地質調査の実施、 平成

28 、 29 年度に道路の詳細設計

を実施し 、 令和４ 年度より 社会

資本整備総合交付金の事業認可

を受け、 その後、 用地買収、 物

編、 統合④人口減少問題におけ

る定住化対策⑤第６ 次五霞町総

合計画と の整合性を図り ながら 、

都市計画マスタ ープラ ンを策定

し て いく 。 2 0 年後を 見据え た

広域的な商業、 工業、 流通、 こ

れら を中心と し た市街地形成も

進めていき たいと 思います。

問　 町の魅力度アッ プの手段、

手法が足り ないのでは。

町長　 広報戦略グループを課と

件補償を行い、 令和７ 年度より

整備を行う 予定です。

問　 重要度、 優先度はどう 考え

ているか。

し て立ち上げて、 皆さ んから い

ろ いろ なご提案をいただけるよ

う なシステムを作っ ていきたい

と 考えています。

問　 財政状況は、 危機的状況な

のか、 厳し い状況なのか。

政策財務課長　 社会情勢と 今後

の町の事業の進め方によっ て、

その程度が違っ てく ると 思われ

ます。

町長　 優先度と し て、 町道５ 号

線を早期に完成さ せて、 次に町

道７ 号線に入り たいと 考えてい

ます。

問 町道５ 号線、 ７ 号線の整備はど う な っ て いる か

答 ５ 号線は令和３ 年度末の完成を 見込み、 ７ 号線は令和４
年度から 進める

※他に、 道の駅について問いまし た。　

町道５ 号線

町道７ 号線

未完成区間

未完成区間

道の駅
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問 町の防災計画は大丈夫?

答 五霞町地域防災計画に 各々のやる べき こ
と が明記さ れて いる

黛　 丈夫  議員

　 災害の予防・ 応急・ 復旧対応

で町は何をし 、 国や県の役割は

何なのか、 明確になっ ているの

か。

問　 本防災計画はどのよう な経

緯で策定さ れたのか。

生活安全課長　 災害対策基本法

に基づき 県地域防災計画等と の

整合素案を作成し 、 関東地方整

備局利根川上流河川事務所をは

じ め国・ 県・ 町関係19 団体で

構成する五霞町防災会議を開催

し 、 本年３ 月に改訂し まし た。

なお、 修正事案がある場合は当

防災会議を招集し 諮るこ と にな

っ ています。

問　 町の水防計画書の見直し は。

条文の「 有事に行政区長が各戸

１ 人あて出動指令を出す」 等、

高齢化で避難を最優先する現状

では適合し ないのでは。

生活安全課長　 本計画は、 想定

さ れる水防行動と し て水防法第

2 4 条、 利根川栗橋流域水防事

務組合水防計画に準じ 策定さ れ

まし た。 堤防決壊の発生を未然

に防ぐ こ と を目的と し ています。

町長　 過去の出動で築堤不均質

による漏水、 亀裂発見を主に活

動し ても ら っ た経緯があり ます。

現在は、 堤防強化が完成間際で

あり 、 関連する防災・ 水防計画

等と 整合を図り 計画書の改訂を

検討し たいと 思います。

　 町内の住宅地域に太陽光発電

設備が建設さ れ居住環境を害す

る等の問題が発生し ているが、

町はどのよう に考えているのか。

問　 状況の把握は。

生活安全課長　 本問題は、 国の

ガイ ド ラ イ ンに記さ れている事

業者による事前の説明や行政へ

の相談がなさ れていないこ と に

起因し ています。

問　 発電施設建設に伴う 町道境

界付近の除草作業等の維持管理

に係る町の指導は。

都市建設課長　 今後は、 事業者

から の計画書提出時、 道路管理

者と し て町道と の境界付近の除

草対策等に関し 意見提示を行う

と と も に、 完了時には、 町道担

当課の立ち会いを実施するなど、

道路管理者の意見が反映でき る

方法を考えていきます。

問　 今後について。

町長　 住民の良好な生活環境維

持、 自然環境保全並びに設置・

維持管理等を適正に実施する助

言指導が図れるよう 早急に町の

条例を整備し ていき たいと 思い

ます。

問 町内の太陽光発電問題への対応は

答 町条例を 制定し て 問題の発生を 抑止し た い

水害に備え水防訓練中の消防団五霞町地域防災計画
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問 景観・ 生活環境保全と 太陽光発電事業と の調
和を 図る ため新たな条例が必要と 考える が

答 町に 合っ た 条例の制定を 進める

江森　 美佐雄  議員

　 再生可能エネルギーは必要だ

が、 景観や生活環境への悪影響

が懸念さ れるケースがあるため

町の対応について伺う 。

問　 町内における事業用太陽光

発電設備設置の現状は。

生活安全課長　 国が認定し た地

上設置型の設備は3 5 件。 その

う ち 、 5 0 K W 以上が10 件。 計

画中のも のは確認でき ません。

問　 事業者や住民に対する町の

役割は。

生活安全課長　 5 0 K W 以上の

事業については、 県ガイ ド ラ イ

ンに基づき 、 ト ラ ブルがないよ

う 事業者と 協議を行っ ています。

1 0 K W 以上5 0 K W 未満につい

ても 、 住民の生活環境に支障を

き たす恐れがある場合は、 事業

者と の調整を図っ てまいり ます。

　 学校におけるいじ め防止につ

いて伺う 。

問　 現状と 取り 組みは。

教育次長　 いじ めは年々増加し

ていますが、 各学校教職員の迅

速かつ丁寧な対応により 解消し

ており 、 長期化、 深刻化し てい

る事案はあり ません。

問　 教育長の見解は。

教育長　 道徳教育や体験活動を

問　 原宿台に建設さ れた設備の

現状と 今後は。

生活安全課長　 事業者と 協議し 、

設備の稼働は延期さ れています。

今後も 事業者と 住民の皆様と の

話し 合いを行い、 問題解決に努

めてまいり ます。

充実さ せると と も に、 いじ めが

起き た場合の迅速な解消に取り

組んでおり ます。 いじ めは起き

問　 町長の見解は。

町長　 国に法整備を働き かけて

いき ますが、 時間がかかるので

町民の安全・ 安心を図るため早

急に町の条例を整備し ていき た

いと 思います。

てから の対処より 、 起こ ら ない

よう に努めており ます。

問 いじ め防止対策の推進に ついて 町の現状を 確認し た い

答 いじ めは起き て から の対処で はな く 、 起こ ら な いよ う に
し て いく

事業用太陽光発電設備設置例

平成28年度 平成29年度 平成30年度
19 28 56

五霞町小中学校 いじめの認知件数（件）

いじめ防止対策推進法が成立し、いじめが法律で定義づけされ、軽微
なものまでいじめとして捉えるようになった結果、いじめの認知件数
は増加しました。

※いじめの定義･･･児童
と一定の人間関係にある
人物から精神的、物理的
な攻撃を受けたことで苦
痛を感じているもの。
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 議会ト ピッ ク ス 

町議会堤防強化事業対策特別委員会を 開催

　 10 月９ 日、 役場委員会室において、 町議会、 町執行部及び事業主体である 国土交通省関東地方整備局利

根川上流河川事務所長・ 江戸川河川事務所長が出席し 、 堤防強化事業対策特別委員会を開催し まし た。

五霞町部分は、 平成16 年から 首都圏氾濫区域堤防強化対策について実施さ れています。 会議では、 両河川

事務所から 、 事業の進捗状況と 、 今後の予定について説明を 受けた後、 委員から 様々な質疑と 要望がなさ

れまし た。

中学生議会が開催さ れまし た

　 11月12 日、 役場本会議場において、 五霞中学校１ ・ ２ 年生によ る令和元年度五霞町中学生議会を 開催し

まし た。

　 各ク ラ スから 代表で選ばれた12 名の中学生議員のう ち、 6 名の議員が町に対し て意見や要望などを 質問

し まし た。

※質問事項や答弁の内容については、 次号1 5 4 号に詳し く 掲載いたし ます。

堤防の強化工事（ 川妻地先）

中学生議員のみなさ ん



令和元年12月１ 日発行　 発行／五霞町議会　 編集／議会広報編集特別委員会　 〒3 0 6 -0 3 9 2  茨城県猿島郡五霞町大字小福田1 1 6 2 -1 　 ☎0 2 8 0 -84-1 1 3 8

　 1 0 月に大雨と 強風を も た ら し た

台風 1 9 号は、 本町においても 河川

が増水し 避難勧告が発令さ れまし た。

近年は、 地球環境の変化など によ る

異常気象や大地震によ る 自然災害が

各地で発生し ています。

Q ： 災害時の議会の役割は？

A  ： 議会は、 災害が発生し 、 五霞町

災害対策本部が設置さ れた場合

は、 直ち に必要な支援体制を と

るも のと し ています。

　 　 町議会災害対策規定第 2 条（ 対

応等） では、 議長・ 副議長は議

会へ参集し 、 町災害対策本部か

ら の情報収集を 行う と と も に、

議員から の要請を 受け入れ、 本

部へ情報提供を 行う こ と や、 第

3 条（ 所掌事項） で は、 各議員

は避難所で行政区長等への支援・

協力を 行う ほか、 被災者の相談

役と し て活動する こ と など が規

定さ れています。

　 台風により 、 亡く なら れた方々

のご冥福を心から お祈り 申し 上げ

ますと と も に、 被災さ れまし た皆

様にお見舞い申し 上げます。

 議会ト ピッ ク ス 

わかり やすい議会

Ｑ ＆Ａ

委 員 長

副 委 員 長

委 員

広報編集特別委員会

植 　 竹 　 美 智 雄

黛 　 丈 夫

鈴 　 木 　 喜 一 郎

新 井 　 庫

山 本 芳 秀

小 野 寺 　 宗 一 郎

議会の動き （ ９ 月～11月）
  ９ 月９ 日  第３ 回定例会初日

  ９ 月10 日  総務文教委員会

  ９ 月11日  経済建設委員会

  ９ 月12 日  決算特別委員会

  ９ 月13 日  決算特別委員会

  ９ 月17 日  決算特別委員会

  ９ 月18 日  一般質問

  ９ 月20 日  第３ 回定例会最終日

　 　 〃  議会運営委員会

　 　 〃  議会全員協議会

  10 月３ 日  広報編集特別委員会

  10 月19 日  議会全員協議会

  10 月９ 日  五霞町堤防強化対策特

別委員会

  11月１ 日 広報編集特別委員会

  11月12 日 中学生議会

  11月15日 広報編集特別委員会

  11月18 日 行政視察受入れ

   （ 上尾道路建設促進議員

連盟）

  11月22 日 議会運営委員会

　 　 〃  議会全員協議会

次回

定例会
１ ２ /４ （水） ～ １ ２ /１ １ （水） 予定

傍聴し てみませんか？
議場で開催さ れる本会議は公開し ています。

簡単な手続き で、 どなたでも 傍聴するこ と ができます。

※詳し く は、 議会事務局又は町公式ホームページでご確認く ださ い。

一般質問は　 １ ２ /９ （月）・ １ ２ /１ ０ （火）　予定し ています。

五霞町ウオーキング大会が開催さ れまし た

　 ９ 月21日、 五霞町ウオーキン グ大会が開催さ れまし た。 こ の大

会は茨城国体のデモン スト レ ーショ ン競技と し て開催さ れ、 スペ

シャ ルゲスト にタ レ ン ト の谷川真理さ んを お招き し 、 約7 0 0 名の

方が参加さ れまし た。 町議会議員も 一緒に防災ステーショ ン ごか

を スタ ート し 、 史跡を 巡る「 歴史探訪コ ース」 を歩き まし た。

　 ９ 月28 日には笠松運動公園において、 茨城国体総合開会式も 開

催さ れ、 五霞町議会を 代表し 、 鈴木議長が出席さ れまし た。


